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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Strotkötter, Gerhard     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Freimuth, Nils-Oliver     
Frings, Ulrich     
Grimm, Oliver     
Dr. Hecht, Christian   (Urkundsperson) 
Huch, Maria     
Melzer-Orazem, Svenja Ulrike     
Müller, Gabriele     
Stampp, Wolfgang   (Urkundsperson) 
Stenner, Paul     
 
 
- Schriftführung 
 
Mohr, Hans-Willi     
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Hecht, Elke Judith     
Möhn, Sabrina     
Dr. Tress, Peter     
Dr. Zylmann, Detert     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
Anträge 
 
1. Nutzung der Trauerhalle auf dem Friedhof Laubenheim (SPD) 
 
2. Mobile Geschwindigkeitsanzeige und Erfassung in der Rheintalstraße (SPD) 
 
3. Zustand des Bahnhofs Mainz-Laubenheim (SPD) 
 
9. Verzögerungen beim Umbau des Bahnhofs Laubenheim (FDP) 
 
12. Bausachstand (CDU) 
 
4. Überprüfung des Lastwagenverkehrs in Laubenheim (SPD, Grüne) 
 
5. Künftige Anzahl der Bäume auf dem Gelände der Grundschule (FDP) 
 
6. Grünpflege, allgemein (CDU) 
 
7. Grünpflege, städtische Grundstücke (CDU) 
 
8. Parksituation Oppenheimer Straße (CDU) 
 
Anfragen 
 
10. Flut- und Leitgräben (CDU) 
 
11. Fußweginstandsetzung (CDU) 
 
13. Sicherheit (CDU) 
 
14. Sachstandsberichte 
 14.1. Bezirkssportanlage Laubenheim 
 14.2. Sachstandsbericht zu Antrag 1319/2014 CDU, Ortsbeirat Mainz-Laubenheim 
 14.3. Sachstandsbericht zum Antrag  0569/2014 Grüne Ortsbeirat Mainz-Laubenheim 
 14.4. Antwort zur Anfrage Nr. 0077/2013 von CDU, SPD, FDP; Grüne, ÖDP, 

Linienverlauf der Busse 61 und 63 
 
15. Mitteilungen und Verschiedenes 
 15.1. Fehlender Fahrkartenentwerter und Fahrkartenautomat am Laubenheimer 

Bahnhof 
 15.2. Verkehrslenkung im westlichen Ortsteil 
 15.3. Hinweise des Vorsitzenden 
 
16. Einwohnerfragestunde 
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b) nicht öffentlich 
 
17. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
18. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
19. Stadtteilmittel 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet um 16.00 Uhr die Sitzung des Ortsbeirates Mainz-Laubenheim mit der 
Feststellung, dass form- und fristgerecht eingeladen ist. 
 
Die Beschlussfähigkeit des Ortsbeirates ist gegeben. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht erhoben. 
 
Auf Anregung des Vorsitzenden werden die Punkte 3, 9 und 12 gemeinsam behandelt. 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung überreicht Herr Stampp dem Vorsitzenden den Pressespiegel 
des vergangenen Jahres. 
 
Herr Ortsvorsteher Strotkötter bedankt sich hierfür recht herzlich. 
 
Der Pressespiegel liegt zur Einsichtnahme in der Ortsverwaltung bereit. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 
 
 
 
Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 1 Nutzung der Trauerhalle auf dem Friedhof Laubenheim (SPD) 

Vorlage: 0150/2015 
 
Dem Antrag der SPD, der von Frau Melzer-Orazem gemäß der Vorlage begründet wird, stimmen 
die Ortsbeiratsmitglieder ohne weitere Aussprache einstimmig zu. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 2 Mobile Geschwindigkeitsanzeige und Erfassung in der Rheintalstraße (SPD) 

Vorlage: 0151/2015 
 
Der Antrag der SPD wird nach der Antragsbegründung durch Herrn Stampp gemäß der Vorlage 
ohne weitere Aussprache einstimmig befürwortet. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 3 Zustand des Bahnhofs Mainz-Laubenheim (SPD) 

Vorlage: 0152/2015 
 
gemeinsam mit  
 
Punkt 9 Verzögerungen beim Umbau des Bahnhofs Laubenheim (FDP) 

Vorlage: 0197/2015 
 
und  
 
Punkt 12 Bausachstand (CDU) 

Vorlage: 0203/2015 
 
Diese Punkte werden gemeinsam behandelt. 
 
Der Vorsitzende verliest den Antrag der SPD und die Antworten der Verwaltung vom 
28.01.2015 zu den Anfragen der FDP und CDU. 
 
Herr Stenner teilt in diesem Zusammenhang mit, dass die Hinweisschilder auf den 
Fahrkartenautomat bereits aufgestellt wurden. 
 
Herr Stampp zieht aufgrund dieses Hinweises und der vorliegenden Antworten der Verwaltung 
den Antrag seiner Partei zurück und erklärt ihn für erledigt. 
 
Im Übrigen nehmen die Ortsbeiratsmitglieder von den Antworten der Verwaltung Kenntnis. 
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Herr Frings bittet die Verwaltung, unbedingt darauf zu achten, dass der Bahnhof barrierefrei 
umgebaut wird. 
 
Der Vorsitzende geht davon aus, dass dies, wie in den Plänen ausgeführt, in der heutigen Zeit 
selbstverständlich sein dürfte. 
 
Herr Frings bittet die Verwaltung, dennoch entsprechend nachzuhaken. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 4 Überprüfung des Lastwagenverkehrs in Laubenheim (SPD, Grüne) 

Vorlage: 0194/2015 
 
Herr Stampp begründet den gemeinsamen Antrag von SPD und BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
gemäß der Vorlage. 
 
Herr Freimuth bittet, den Antrag dahingehend zu ergänzen, dass nicht nur eine 
Verkehrszählung des Schwerlastverkehrs erfolgen soll, sondern nicht zuletzt auch im Hinblick 
auf die Neubaugebiete von Nackenheim, Bodenheim usw. auch die PKWs mit in die 
Verkehrszählung eingebunden werden, um auf dieser Grundlage weitere Lösungsvorschläge 
zur Verkehrsberuhigung erarbeiten zu können. 
                                                                                                                                      
Einschließlich der vorgetragenen Ergänzung stimmen die Ortsbeiratsmitglieder dem Antrag 
einstimmig zu. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 5 Künftige Anzahl der Bäume auf dem Gelände der Grundschule (FDP) 

Vorlage: 0195/2015 
 
Herr Dr. Hecht begründet für die FDP den Antrag im Sinne der Vorlage. 
 
Herr Ortsvorsteher Strotkötter regt an, solche Bäume zu pflanzen, die auch für Kinder im 
Grundschulalter pädagogisch lehrreich sind. 
 
Frau Huch regt an, keine flachwurzelnden Bäume zu pflanzen, um spätere Schäden an dem 
Asphalt auszuschließen. 
 
Herr Frings schlägt die Aufstellung einer Bank auf einem kleinen Platz im Bereich der Bäume 
vor. Den genauen Standort könnte man im Rahmen einer Begehung festlegen. 
 
Herr Stampp geht davon aus, dass die Fortschreibung der Planungen dem Ortsbeirat zu 
gegebener Zeit vorgestellt werden.  
 
In diesem Zusammenhang könnte man nach der Auffassung des Vorsitzenden die Vorschläge 
dann mit einfließen lassen. 
                                                                                                                                      
Einschließlich der vorgetragenen Hinweise und Anregungen stimmen die Ortsbeiratsmitglieder 
dem Antrag einstimmig zu.  
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Punkt 6 Grünpflege, allgemein (CDU) 

Vorlage: 0198/2015 
 
Der Antrag der CDU wird von Herrn Freimuth gemäß der Vorlage begründet mit dem Hinweis, 
dass besonders in der Nackenheimer Str. die Nachbarschaftsbebauung und die 
dazugehörigen Grundstücke durch Astbruch usw. in Mitleidenschaft gezogen werden. Auch 
das Laub am Laubenheimer Park stelle eine erhebliche Rutschgefahr dar.  
                                                                                                                                      
Ohne weitere Aussprache wird der Antrag einstimmig befürwortet.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 7 Grünpflege, städtische Grundstücke (CDU) 

Vorlage: 0199/2015 
 
Herr Freimuth begründet für die CDU den Antrag und führt als Beispiele die Zukunftstr. und die 
Straße „Am Edelmann“ an. Er weist auf die Verkehrssicherungspflicht und das Stadtbild hin. 
 
Der Vorsitzende bittet in diesem Zusammenhang die Verwaltung um Mitteilung, ob 
zwischenzeitlich die Besitzverhältnisse und die Verantwortung in Bezug auf den „Feist’chen 
Park“ geklärt sind. 
                                                                                                                                      
Ohne weitere Aussprache wird der Antrag einstimmig befürwortet.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 8 Parksituation Oppenheimer Straße (CDU) 

Vorlage: 0200/2015 
 
Herr Grimm begründet für die CDU den Antrag gemäß der Vorlage und hält Maßnahmen für 
erforderlich, die den Autofahrerinnen und Autofahrern klar zu erkennen geben, dass ein 
aneinander vorbeikommen nicht möglich ist. 
 
Herr Stenner sieht keine Lösungsmöglichkeit. 
 
Herr Dr. Hecht bittet darauf zu achten, dass bei allen Maßnahmen keine Parkplätze wegfallen. 
 
Der Ortsbeirat bittet die Verwaltung um Vorlage entsprechender Lösungsvorschläge, die ggf. 
im Rahmen der Verkehrskommission vor Ort besprochen werden können. 
                                                                                                                                      
In diesem Sinne stimmen die Ortsbeiratsmitglieder dem Antrag einstimmig zu. 
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Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 10 Flut- und Leitgräben (CDU) 

Vorlage: 0201/2015 
 
Zu der Anfrage der CDU liegt den Ortsbeiratsmitgliedern die Stellungnahme der Verwaltung 
vom 28.01.2015 vor. 
 
Herr Freimuth weist darauf hin, dass die letzten zwei Fragen „Wenn nicht alle notwendigen 
Arbeiten bis zum Beginn der Vogelbrutzeiten erledigt sind, mit welchen Konsequenzen für die 
beauftragte Firma zu rechnen sind?“ und „Wenn nicht alle notwendigen Arbeiten bis zum 
Beginn der Vogelbrutzeiten erledigt sind, ob die Verwaltung mit zusätzlichen Belastungen für 
die Anwohner rechnet?“ nicht beantwortet sind und bittet, diese Beantwortung noch 
entsprechend nachzureichen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 11 Fußweginstandsetzung (CDU) 

Vorlage: 0202/2015 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Anfrage und die Stellungnahme der Verwaltung vom 27.01.2015 zur 
Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 13 Sicherheit (CDU) 

Vorlage: 0210/2015 
 
Zu der Anfrage der CDU teilt der Vorsitzende mit, dass er gerne bereit ist, sich bei Bedarf mit 
Herrn Linnerth von der Polizei in Verbindung zu setzen und ihn zwecks Berichterstattung in 
den Ortsbeirat einzuladen. 
 
Der Ortsbeirat nimmt Kenntnis und wird sich zu gegebener Zeit mit dem Vorsitzenden in 
Verbindung setzen. 
 
Die CDU ist mit diesem Vorschlag einverstanden und hat keine weiteren Nachfragen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 14 Sachstandsberichte 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 14.1 Bezirkssportanalge Laubenheim 

hier: Bau eines Kleinspielfeldes auf der Bezirkssportanlage 
Vorlage: 0085/2015 

 
Den Ortsbeiratsmitgliedern liegt in o. g. Angelegenheit die Beschlussvorlage der Verwaltung 
vom 15.01.2015 (DS Nr. 0085/2015) vor. 



   9 

 
Sodann wird folgende Verfahrensweise festgelegt: 
 

- Herr Stenner wird sich wegen der Erstellung eines Konzeptes mit dem 
Vorstand des FSV Alemannia in Verbindung setzen mit der Anregung, dass 
auch die Sprecherinnen und Sprecher der im Ortsbeirat vertretenen 
Parteien mit in die Planungen und Vorgespräche eingebunden werden. 

                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
Punkt 14.2 Sachstandsbericht zu Antrag 1319/2014 CDU,  

Ortsbeirat Mainz-Laubenheim; 
hier: Versetzung Verkehrsschild - Vorlage: 1625/2014 
Vorlage: 0213/2015 

 
Den Ortsbeiratsmitgliedern liegt der Sachstandsbericht der Verwaltung vom 27.01.2015 vor. 
 
Herr Freimuth vermisst den Plan mit den entsprechenden Radiusberechnungen und bittet, 
diesen entsprechend nachzureichen, damit man sich vor einer Begehung ein genaueres Bild 
von der Situation machen kann, da seiner Meinung nach der Platz nicht ausreichend ist, um 
aneinander vorbeifahren zu können. 
 
Im Übrigen nehmen die Ortsbeiratsmitglieder von der Stellungnahme der Verwaltung Kenntnis. 
 
Der Vorsitzende wird das Thema auf die Tagesordnung der Verkehrskommission nehmen und 
sich wegen eines Termins zu gegebener Zeit mit der Verwaltung in Verbindung setzen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
Punkt 14.3 Sachstandsbericht zum Antrag  0569/2014 Grüne  

Ortsbeirat Mainz-Laubenheim 
hier: Freigabe der Unterführung im Bahnhof Laubenheim für Graffiti-Kunst 
Vorlage: 0205/2015 

 
Die Ortsbeiratsmitglieder nehmen den Sachstandsbericht der Verwaltung vom 29.01.2015 zur 
Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
Punkt 14.4 Antwort zur Anfrage Nr. 0077/2013 von CDU, SPD, FDP; Grüne, ÖDP, 

Linienverlauf der Busse 61 und 63 
 
Die Ortsbeiratsmitglieder nehmen die Stellungnahme der Verwaltung in o. g. Angelegenheit zur 
Kenntnis und werden das Thema weiterhin auf der Agenda belassen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 15 Mitteilungen und Verschiedenes 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 15.1 Fehlender Fahrkartenentwerter und Fahrkartenautomat am  

Laubenheimer Bahnhof 
 
Der Ortsbeirat nimmt das Schreiben der Verwaltung vom 27.01.2015 zur Kenntnis.  
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Punkt 15.2 Verkehrslenkung im westlichen Ortsteil 
 
Von der Stellungnahme der Verwaltung vom 27.01.2015 in o. g. Angelegenheit nimmt der 
Ortsbeirat Kenntnis. 
 
Herr Ortsvorsteher Strotkötter wird sich mit Herrn Dr. Pesch in Verbindung setzen, ihm die 
Stellungnahme der Verwaltung zukommen lassen und sich für sein Engagement bedanken.  
                                                                                                                                      
 
Punkt 15.3 Hinweise des Vorsitzenden 
 
Herr Ortsvorsteher Strotkötter unterrichtet die Ortsbeiratsmitglieder in folgenden 
Angelegenheiten: 
 

- Schreiben aller im Ortsbeirat vertretenen Parteien an Frau Eder bezüglich 
„Lärmpausenmodelle des hessischen Wirtschafts- und Verkehrsministers“ 

- Sachstand „Barrierefreier Zugang kath. Kirche“ 

- Gedenkfeier am 01.02.2015 anlässlich des 70. Jahrestages 
der Bombardierung von Laubenheim, 
Treffpunkt: 11.30 Uhr auf dem Longchampplatz 

- Gründung eines Vereinsrings 

- Einladung zur Laubenheimer Rathauserstürmung am 12.02.2015, 
17.11 Uhr, Ortsverwaltung 

- Einladung zum Kreppelkaffee am 08.02.2015, 14.11 Uhr 
Die Ortsbeiratsmitglieder werden um Anmeldung und Teilnahme gebeten. 

- Dankschreiben von Herrn Jaques Prost aus der Partnergemeinde Longchamp. 

- Einwohnerzahl Laubenheim (Stand: 31.10.2014): 
8.980 Einwohnerinnen und Einwohner mit Haupt- und Nebenwohnsitz 

 
 
 
Punkt 16 Einwohnerfragestunde 
 
Von den anwesenden Einwohnerinnen und Einwohnern werden folgende Fragen gestellt 
bzw. Hinweise und Anregungen vorgetragen: 
 

- Die Hinweisschilder auf den Fahrkartenautomaten am Bahnhof werden oftmals 
verdreht und weisen dann in falsche Richtungen. 
Es sollte versucht werden, hier Abhilfe zu schaffen bzw. den neuen Fahrkartenautomaten 
möglichst schnell auf den östlichen Teil an Ort und Stelle zu installieren. 

- Der Grünbewuchs im Bereich der Straße „Am Flutgraben“, und zwar von Mainz 
kommend ab dem Wendehammer in Richtung Tuchbleiche, sollte dringend 
zurückgeschnitten werden. 
(Bilder sind für die Verwaltung beigefügt.) 
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Ende der Sitzung: 18:00 Uhr 
 
 
 
 
 
 
gez. Gerhard Strotkötter gez. Hans-Willi Mohr 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
 
 
 
 
 
 
gez. Wolfgang Stampp gez. Dr. Christian Hecht 
........................................................... ............................................................ 
Urkundsperson Urkundsperson 
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